
国内合作办公室罗丽副主任参加物理学系物理教育支部 

“两学一做”组织生活会 

2016 年 12 月 7 日，物理学系物理教育支部召开“两学一做”组

织生活会，国内合作办公室罗丽副主任出席了会议并发表了讲话。物

理教育支部全体党员参加了活动，物理学系分党委书记梁颖老师列席

了该活动。 

 

会议在国际歌中开始。首先，物理学系物理教育支部书记杨硕尧

为大家讲党课：《“党的组织生活”从何而来？》。杨硕尧同志从“党

的组织生活”的开始时间、党员的必备条件、党的组织生活需要紧紧

围绕党的政治路线和任务开展、每个党员都要过组织生活、党的组织

生活是党内政治生活的重要组成部分和组织保障、党的组织生活坚持

民主集中制、学习是党的组织生活的基本内容和鲜明主题、正确地开

展批评与自我批评，是健全党的组织生活的关键等九个方面对党员参

加党的组织生活的重要性进行了强调。 



 

接着支部成员就参加党的组织生活的重要性谈了自己的心得体

会，也对自己参加组织生活的表现展开了批评与自我批评，并且对

2017 年的支部组织生活进行了展望。 

首先，物理教育支部上一任书记李多同志发言，她表示自己担任

了十几年的支部书记，深深地感受到让每个党员同志参加支部组织生

活的重要性，支部组织生活不但是学习党建知识的摇篮，也是加强支

部党员团结的重要途径，她认为支部成员多年来团结一心，一直积极

参加支部活动，支部内的领导干部坚持过双重组织生活，长期以来支

部所坚持的活动主题-师生共建取得了很好的效果，虽然自己能够用

心组织每一次支部活动，但是有时支部活动形式单一，她希望在新的

一年里党支部的组织生活可以有更加丰富的形式。 



 

李春密同志首先简要介绍了物理教育支部的组成：物理教育专业

的党员同志、物理学系分党委和系行政的党员同志.做为担任了十多

年的物理学系分党委的老书记，他觉得物理学科的老师们都能积极参

加组织生活，这一点是非常值得鼓励的。并且现在更可以通过网络、

微信群等多种方式进行理论知识的学习，各支部的组织生活还根据专

业，能够务实地解决一些问题。比如，物理教育支部经常组织学生参

加优秀教师的课堂，让学生能够学习到先进的教学方法。同时，李春

密同志还说到，作为一名老书记，应该对支部的组织生活形式多献言

献策，给年轻党员做好表率作用。 



 

郭玉英同志认为：求真务实，围绕核心工作是支部的重点。她认

为物理教育支部的组织生活中，有理论学习，有外出观摩，还有带学

生参加各种活动，希望以后能延续这些方式。作为 1983 年入党的老

党员，郭玉英同志希望支部的年轻党员能够坚定理想信念，坚持党的

基本路线，通过多年的党建知识的学习，郭玉英同志强调，我党一路

走来不容易，牺牲了数以万计的先辈才成就了现在的中国共产党，所

以希望年轻党员能够继承先辈的革命传统，营造风清气正的政治风气。

同时，郭玉英同志对于遇到的党支部组织生活时间与工作冲突的情况

作了陈述，也希望今后的党支部组织生活的时间能够灵活安排，让每

一位支部成员都参加到组织生活中去。 



 

刘卫荣同志谈到，自己是从物理实验支部转来，身为物理学系党

总支副书记，物理学系的党员都能够特意留出时间参加组织生活，做

到不轻易缺席支部生活，如有特殊原因一定提前请假，并且强调党的

生活一定要与实际相结合。她还强调，针对物理学系本身的特点，物

理教育支部的同志们为了一些今后打算从事物理教育的学生营造了

很好的氛围，这一点是特别值得推荐的。 



 
罗莹同志认为，现今社会，每个人的工作压力都很大，因此希望

能将日常生活和组织生活相结合，从一些娱乐性的活动中受益，也希

望支部能够多关心成员，能够做到好好工作，快乐生活。 

 

物理教育支部的其他同志也积极发言，谈了自己对于积极参加党

的组织生活的感想和做法。 



国内合作办公室的罗丽副主任边听取报告边与教师党员们进行

交谈，最后发表了总结讲话。她首先肯定了物理学系物理教育支部“两

学一做”学习教育的良好氛围，赞扬了物理教育支部关于参加党的组

织生活重要性的讨论。罗丽同志还提议，鉴于国内合作办公室和物理

学系的特点，今后两个单位可以相互合作，组织两个分党委的党员同

志共同参加支部活动，开阔眼界，相互影响，相互学习，共同进步。 

 


